

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, 1'50 pesetas 20 mes. —
y los demás puntos, 5 id. trimestre
Fuera de España, 10 id. id. — Pago
anticipado. — Número suelto, 5 cénti-
mos. — Atrasado, 10 id.

DIARIO POLÍTICO, Y DE INTERESES MATERIALES

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NÚMERO 181)

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la redacción y Admón., Teatinos, 1. 3. — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. — Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

TRASLADO

Las oficinas de LA UNIÓN DEMOCRÁTICA, quedan instaladas en Teatinos, 1, esquina á la calle de Bailen, tercer piso.

PROPAGANDA REPUBLICANA

LA REVOLUCION SE APROXIMA

No hay duda, esta situación no es viable.

El gobierno de Sagasta cae y no le sustituye otro monárquico, sino la República.

Clamando y suspirando diariamente por la revolución sin que la revolución llegue, es fácil que nos sorprenda el mejor día al levantarnos tranquilamente de la cama. El motín no corre suelto por las calles, la agitación pública no se espantosa en discursos ardorosos del club, ni en las tempestades de entusiasmo de los meetings. La tranquilidad en que vivimos daría á cualquiera poco conocedor de nuestro genio y de nuestra raza, la idea de un pueblo vencido, de un pueblo azotado y muerto á quien la sangre de Cuba y Filipinas hubiera dejado exangüe y rendido sin energías para nada, sin fuerzas siquiera para la más débil é inocente de las protestas. Nada revela el malestar. Ni un solo síntoma denuncia la gravedad de la situación. Parece como si los españoles, perdida toda redentora esperanza, nos hubiéramos entregado con estoicismo suicida en brazos de la fatalidad, que es la diosa preferida de los pederes inconscientes. Si, la revolución posee una ilusión engañosa, hoy que más que nunca es una realidad cercana.

Jamás, como ahora, en que la indiferencia parece nuestra guía, ha tenido la revolución tantos y tan valiosos colaboradores; jamás, como en la hora presente, la pública opinión se ha mostrado tan decidida á echar por el suelo todo lo que por un verdadero y maravilloso milagro de estática no se ha rendido ya á su propia pesadumbre como las torres de Itálica famosa. La revolución ha hecho su camino, la revolución ha triunfado antes de la lucha, la revolución es el éxito del porvenir; por eso la revolución no despierta hoy los entusiasmos externos que antaño, porque la posesión tranquila ó la esperanza firme de conseguirla aminoran los anhelos, disminuyen las ansias con que se solicita y reclama. Ha venido la revolución en las conciencias, es un hecho á plazo indefinido, pero ya descartado; por eso las manifestaciones que debieron anunciarla no aparecen, no se avisaron, no se vislumbran. Pero la revolución se impone, la revolución llega, la revolución triunfa.

A «EL GRADUADOR»

Después de copiar *El Graduador* cuando dice *El País* acerca de la re-

unión de la Junta Central de nuestro partido, pone el siguiente comentario que vale un Perú, pues revela la travesura, algún tanto averiada del decano.

«No encontramos en esta relación más novedad que la conducta del Sr. Campello, gran amigo de LA UNIÓN DEMOCRÁTICA, revolucionaria por sus cuatro lados y si tuviese cinco, por los cinco, según lo enérgica que se manifiesta cuando habla contra los salmeronianos, quedándose el Sr. Campello, como dicen los políticos que no hablan con noble franqueza todo cuanto piensan, al paio, cuando no admita duda para nadie, que el Sr. Campello se marcharía con los que desean la revolución y cuanto antes mejor.

En fin, si LA UNIÓN quiere, pues en ello no tenemos interés alguno, ya explicará lo que hay en el fondo de esta hablada abstención.»

No hay aquí más novedad que la extrañeza de *El Graduador*, que parece mentira tenga tantos años y tanta experiencia.

Lo que nosotros que vivimos en la claridad, que somos nobles y leales podemos decir á *El Graduador* y á todo el mundo es que efectivamente somos amigos del Sr. López Campello y fieles á esa amistad no hemos consentido que su nombre fuera llevado y traído sin causa ni motivo justificados. Esto, lejos de ser una falta, entendemos que es una cualidad loable. Con quien estamos, estamos; y como el Sr. López Campello es republicano progresista todo lo que en su honor hagamos redundará en bien del partido y de la causa que defendemos.

Nuestro jefe indiscutible es el ilustre Doctor Esquerdo; nuestro programa es el acordado por la Asamblea y nuestro procedimiento el revolucionario; es decir el retraimiento electoral y lo que sigue á este. Y como el Sr. López Campello quiere esto mismo con él estamos identificados.

Así, pues, pasamos á otro asunto y decimos que el Sr. López Campello no llevaba á Madrid ningún mandato imperativo de sus correligionarios de la provincia y si se abstuvo en una votación de la Junta Directiva él sabría por qué, y en su derecho está cualquier ciudadano en igualdad de circunstancias.

Mucho de patriotismo, mucho de libertad, mucho de independencia, mucha flor en los escritos... mucha música celestial, colega; y si vamos á ver los resultados... usted se ha hecho monárquico y su director D. Antonio Galdó López fusionista, como consta sin protesta en una silueta publicada en *La Correspondencia Alicantina*, y de aquí no quitamos ni una línea. Y quien así procede y cambia de política como de camisa, la verdad, no es el más indicado para averiguar el por qué de una abstención.

Hemos dicho todo cuanto creemos necesario, pero entienda *El Graduador* que si no es bastante dígame, que nos tiene á su disposición para hablar de política hasta el día del juicio.

Y ahora nos ha de permitir *El Graduador* que le digamos que leído *El País* en que se ha ocupado de las sesiones de la Junta Directiva de nuestro partido, vemos votando con la mayoría al Sr. López Campello, y los se-

ñores Catena, Gómez, Vela y Toledo formaron la minoría; por lo tanto no ha habido ocasión y motivo de lucirse el decano con un Maquiavelismo de á perro chico.

La revolución la quieren todos los republicanos progresistas, y tanto ó más que el primero el Jefe Doctor Esquerdo; por lo que no resulta tampoco la censura que *El Graduador* escribe, diciendo que el Sr. López Campello debió votar con los que quieren la revolución.

Después de todo agradecemos al decano su intervención en esto que pudiéramos llamar política verdaderamente republicana, porque nos da derecho para afear sus evoluciones, sus cambios en sentido monárquico y esa propaganda incesante del partido sagastino.

¿Cómo cambian los tiempos!

El Sr. Galdó López, en 1891 tuvo el honor de representar en el Ayuntamiento con el carácter de concejal, al partido republicano; le votaron los republicanos federales, los posibilistas y los zorrillistas, coaligados contra los monárquicos todos, llegó el Sr. Galdó al Consejo y en los cabildos decía pesetas de los fusionistas calificándolos de malos administradores, de pésimos políticos que en comandataria inmoral con los conservadores habían perjudicado á Alicante, le habían explotado, convirtiéndole en aldea, dominado por el caciquismo.

De la noche á la mañana el Sr. Galdó López se hace fusionista, es decir sienta plaza en las filas de aquel ejército de sanguinistas de la nación, y como comprende que este cambio de casaca le desacredita, dice que él está donde estaba.

Cuando así se obra, creemos nosotros que se carece de autoridad para tratar asuntos en que intervienen republicanos.

BOLETIN INTERNACIONAL

El Consejo federal germánico. — Proyectos de ley

Las secciones del Consejo federal entienden actualmente en dos importantes proyectos: la proposición de Prusia para la ejecución de la ley de 1896 sobre operaciones de Bolsa, y referente á la ejecución del convenio de Berna de 1886 sobre protección á las obras literarias y artísticas.

Austria y Hungría. — Los conciertos comerciales

Ha sido sometido á las Cámaras de Austria y Hungría un proyecto prorrogando hasta fin de 1898 los compromisos comerciales existentes entre ambos países.

A PUNTOS POLÍTICOS

¿Liberales?

¿Será Alcalde G., lo será M.? He aquí la pregunta que se formula á diario en Alicante, sin que nadie pueda responder con fundamento.

¿Son esos los liberales que un tiempo alzaron en armas sólo porque se quiso hacer de nombramiento de la Corona á los alcaldes?

¿Son esos los que se presentaban como paladín y escudo de las instituciones democráticas de 1870? ¿Son esos los que en 1877 tronaban elocuentemente contra los conservadores porque arrebataban la elección de los alcaldes á los Ayuntamientos?

La primera cosa que han hecho al constituirse en Gobierno ha sido nombrar de Real orden al alcalde de esta villa. Nombrarán de seguro de Real orden los de todas las capitales de provincias, los de todas las cabezas de distrito y los de todos los pueblos que cuenten más de 6.000 habitantes. Estos alcaldes los habrán de elegir entre los respectivos concejales; el de Madrid le han elegido en persona ajena á la Corporación municipal. Ese hecho suya no sólo la obra, sino también la conducta de los conservadores.

Los liberales obran así, entendiéndolo bien los que nos leen; no porque la ley se lo mande sino porque se lo permite. Podría, prescindiendo de esta autorización, dejar libres á los Ayuntamientos todos para que eligieran sus alcaldes y lejos de prescindir de facultad tan opuesta á los principios liberales, nombran de Real orden hasta los tenientes de alcalde.

¿Qué ignorancia! ¿Dónde está la conciencia de esos hombres? ¿Es que ya para ellos nada valen las conquistas de la revolución de Septiembre? Sacrifican á sordidos intereses, la elección de los alcaldes por los municipios. Con nombrar al de Madrid, regalan anualmente á uno de sus paniaguados la módica suma de 6.000 duros. Con nombrar el de Madrid y los de las provincias, se crean instrumentos para más tarde falsear toda clase de elecciones. ¿Qué les importa que, gracias á esos reales nombramientos los regidores sean siervos de los alcaldes y entre alcaldes y regidores haya un constante antagonismo y casi una constante lucha?

No les basta á esos ministros liberales que los Ayuntamientos estén bajo la férula de los gobernadores; quieren que estén además bajo la de los alcaldes y lleven en la garganta, no una, sino dos argollas.

NOTAS Y NOTITAS

El auditor de Guerra de Barcelona, Sr. Jiménez, á quien se habían impuesto quince días de suspensión con motivo de su intervención en la causa de Sampan, ha tenido la satisfacción de obtener del Consejo Supremo una resolución levantando aquella pena con toda clase de pronunciamientos favorables.

A fines de Octubre, regresarán á sus casas los soldados que se habían incorporado á filas, á pesar de tener causa que los libraba del servicio.

Según predicen algunos astrónomos el próximo invierno será en extremo riguroso, dejándose sentir extraordinariamente el frío en los meses de Diciembre, Enero y Febrero.

Hallábase en la estación de Monforte el reverendísimo obispo de Lugo, P. Murua cuando se detuvo un tren

que conducía 300 soldados enfermos procedentes de Cuba.

El virtuoso prelado, despues de bendecir á los heróicos defensores de la patria, entregó á cada soldado una peseta, dos á los cabos y tres á los sargentos.

Según leemos, la compañía de los ferrocarriles del Norte acaba de adoptar una medida plausible.

Para evitar las sustracciones que se verificaban en los equipajes de los viajeros, ha establecido, como en otras líneas, precintos en los baúles y maletas.

Desde el 27 de Noviembre hasta fines de Diciembre del año actual se celebrará en Burdeos una Exposición internacional de productos alimenticios, preparados higiénicos y viticultura.

El certámen se organiza bajo el patrocinio de los fondistas, *restaurateurs* y cafeteros de Burdeos y del Sudoeste de Francia.

Los productos extranjeros serán admitidos hasta el 15 de Diciembre de 1897.

Ha sido excomulgado el semanario de Zaragoza titulado *El Farol*, por publicar doctrinas contrarias á la religión.

Pagarés de Ultramar

Habiendo provisto al Banco, el ministerio de Ultramar de los fondos necesarios para el pago de los intereses que vencerán en 16 del actual, correspondientes á la primera y cuarta serie de los pagarés emitido por dicho departamento en virtud de lo dispuesto en Real orden de 23 de Marzo de 1896, se pone en conocimiento de los respectivos tenedores que, desde el indicado día 16 del actual, desde de la mañana á tres de la tarde, pueden presentarse en la Caja de efectivo del Banco (sección de pago de intereses), donde previa exhibición de los pagarés, les serán satisfechos en el acto los intereses devengados por los mismos.

Conforme á lo resuelto por Real orden expedida con fecha 1 del actual por el ministerio de Ultramar, los pagarés de las citadas primera y cuarta series, á tres meses fecha, que vencen también el 16 del mismo, se renovarán sin necesidad de expedir otros nuevos, estampando en ellos un cajetín que diga: «Renovado este pagaré en iguales condiciones al 16 de Enero de 1898.»

Madrid 11 de Octubre de 1897.—El Vicesecretario, *Gabriel Miranda*.

Los anarquistas

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha teleografiado anteayer al Fiscal de la Audiencia de Barcelona interesándole que comunique los motivos en que se fundaron el Juez y el Fiscal que entendieron en la causa contra Ramón Sampán para inhibirse del conocimiento de la misma.

Además pídese á dicho funcionario de justicia que manifieste si es firme el auto de inhibición.

En cuanto conteste el Fiscal de Barcelona se adoptarán por el ministerio algunas resoluciones sobre el expresado asunto.

Barcelona 12.—Se han dirigido por el Gobierno civil de esta provincia circulares á varias personas, para que informen acerca de la conducta de los anarquistas presos en Montjuich, con objeto de formar concepto acerca de las libertades que deben firmarse.

ESPERANDO QUE HACE

Estamos esperando á ver qué es lo que hace nuestro colega local *El Liberal*.

Si, esperando á ver qué actitud adopta ante una terminante negativa

á lo que él ha dicho, y además reto para que hable.

«En la Escuela de Comercio se cometen abusos» dijo, y añadió que le ayudaremos á denunciarnos, á no ser que tuviésemos bula para difuntos.

Pronto, al día siguiente de leída la indirecta, hablamos haciéndole coro al diario fusionista y poniendo de nuestra parte cuanto pudimos para evitar abusos señalando uno que lo era y pidiendo á quien corresponde que averiguase lo cierto de la formulada por *El Liberal*, sobre que un catedrático de la susodicha escuela daba lecciones en su domicilio á alumnos matriculados en aquel centro docente mediante el pago de una cuota de 15 pesetas mensuales.

Incondicionalmente nos tuvo *El Liberal* á su lado en esta ocasión, pues de ser cierto el hecho era escandaloso.

Pues bien, *La Monarquía* se apodera de lo dicho por el periódico ministerial y lo desmiente en estos términos:

«...Perfectamente enterados tambien de la acusación que «El Liberal» hace por segunda vez, acerca de unas «lecciones particulares» que dice dá cierto profesor de la Escuela de Comercio de esta capital, podemos rectificar al colega, asegurándole que no existe ningún profesor del nombrado centro que cometa el abuso que «El Liberal» señala.

Mal hará el colega fusionista no publicando el nombre de ese profesor, toda vez que, según afirma, posee recibos firmados por el aludido.»

La negativa no puede ser más rotunda.

Veremos si *El Liberal*, contesta de un modo que satisfaga á la opinión pública interesada en saber quien tiene razón. Y no existe más que un medio: el de publicar el nombre de ese catedrático aprovechado, y el texto del acusador recibo que obra en poder del diario fusionista.

Tambien habló *El Liberal* de un veteleta conservador hoy, fusionista hasta hace poco, y que según el colega pensaba evolucionar otra vez, para no perder una brevita que disfruta; y tambien le desmiente *La Monarquía* en estos términos concretos:

«El Liberal» publica ayer un suelto amenazador aludiendo bien á las claras á un buen amigo y correligionario nuestro.

Y dice entre otras varias inexactitudes.

«Eso de venir á última hora «haciendo declaraciones libereles» despues de haber explotado á los conservadores, resulta extraordinariamente correcto y delicado.»

Perfectamente enterados del asunto, podemos desmentir categóricamente lo dicho por «El Liberal.»

Ni nuestro aludido «migo ni ningún otro ha hecho ni ha pensado hacer tales declaraciones y muy apurado habia de verse «El Liberal» para probar lo contrario, si nó sigue en este caso su costumbre, que es callar cuando se vé cogido en un renuncio.»

Tablean.

COMPARACIÓN

Triste espectáculo el que presenta, en estas criticas circunstancias nuestra madre España! ¡Dolor intenso el que sufren las pobres madres de nuestros valientes soldados, que lo mismo en Cuba y Filipinas defienden la integridad de nuestra venerada bandera! ¡Triste condición de la humanidad! Hasta cuándo?..

Mientras el desheredado de la fortuna sufre en campaña las múltiples privaciones á que le conduce la guerra, los favorecidos, los que cuentan con el suficiente capital para redimirse se encuentran en sus casas discutiendo asuntos de guerra que no pueden comprender, y hasta buscando soluciones para que aquélla finalice lo más pronto posible.

¡Ilusos! ¿Cómo vais á buscar soluciones para la pronta terminación de las guerras, si una que podiais haber encontrado la reusasteis pagándola á peso de oro? ¿No comprendéis que las guerras se terminan con las armas en la mano, y vosotros que tuvisteis ocasión de demostrarlo, reusasteis tanta honra á cambio de 6.000 reales? No se conciben estas apreciaciones, pero por desgracia son muy ciertas.

Así como los que se redimen del servicio de las armas, quieren tener el derecho de dirigir «desde sus casas» la marcha de las operaciones militares, así tambien en el mundo político hay vividores de oficio y charlatanes sacamuelas que á fuerza de predicar y ensalzar la revolución se creen con el derecho de dirigir las masas populares, sin que á ellos se les ocurra empuñar las armas el día en que llegue el caso de luchar por la santa causa que defendemos en bien de la humanidad. ¿Es esto justo? de ninguna manera. Hay que reconocer que entre estos habrá algún cerebro privilegiado que tenga la suficiente instrucción para dirigir al pueblo á una segura victoria, pero para alentar á las masas se necesita dar ejemplo y no hablar porque si de lo que no sienten, porque no es posible sentir sin salir al campo de batalla á defender nuestros sacrosantos ideales.

A. S. B.

IDEAS SUELTAS

El arte y la ciencia

Siglos ha que el peregrino de la idea salió en busca del secreto del arte, y no ha vuelto todavía.

Ha siglos tambien que el peregrino de la ciencia partió en busca de la verdad, y aún no regresado.

Ambos se encontraron en el camino, y al ver que cada uno era débil por sí solo, se dijeron, «Marchemos juntos.»

Desde entonces, lo que uno piensa, lo sueña el otro; lo que uno siente, el otro lo explica; lo que uno crea, el otro lo impone á la inmortalidad.

Pero el peregrino de la idea no ha encontrado el secreto que buscaba; y el de la ciencia, no ha hallado la verdad, tampoco. Más siguen sin descanso su tarea á través de las generaciones, esperando llegar á su destino.

¿Que no lleguen nunca; que nunca se agote el arte ni la ciencia! ¿No es este el anhelo de la ambición humana? —COBOS.

NUESTROS VINOS EN FRANCIA

Las noticias recibidas respecto á la recolección de vinos en la Girona, hace creer que, á pesar de concluirse la vendimia con buen tiempo, no ha de pasar la cosecha de una cuarta parte de la de un año regular.

Nuestros vinos se venden en Burdeos con poca variación de precio, respecto á la semana anterior.

Los vinos añejos españoles son muy buscados, especialmente los blancos.

En París Bercy son poco numerosas las transacciones, por esperar el comercio la llegada de partidas gruesas que disminuyan los precios.

De todos modos, no puede negarse que los vinos nuevos tienen aceptación, y que se siente la escasez de la cosecha.

La poca elevación de los precios hará difícil la preparación de los *coupages* y la fabricación de vinos baratos, pues ha de ser imposible la introducción en París de vinos al *detalle* á menos de 90 francos la pieza.

Los arribos de nuestros vinos comienzan ya á ser de alguna importancia, no solo en Burdeos, sino en Cete y París.

Durante el mes de Septiembre han llegado por mar á dicha paza 16.028

pipas de vinos de España, 8.388 de Orán y 22 de Portugal, siendo los precios que alcanzan los que á continuación se expresan:

Vinos nuevos rojos, de 10 á 11 grados, de 230 á 250 francos; viejos de Aragón, de 14 á 15 grados, de 380 á 360; Alicante, de 14 grados, de 290 á 310.

Biojas, de 10 á 12 grados, de 225 á 270 francos; Valencias, de 10 á 13 grados, de 250 á 270; Navarra, de 14 á 15 grados, de 295 á 350; Cervera, de 11 á 12 grados, de 230 á 260; blancos de Huelva y la Mancha, de 12 á 13 grados, de 250 á 330. Todas la tonelada de 905 litros.

Aunque el mercado de Cete se ve muy concurrido y los precios se sostienen con firmeza, las transacciones revisten poca importancia. No hay duda que se vendería mucho vino viejo á buenos precios, lo mismo que de nuevo de buena calidad; pero como por desgracia y otros escasean, el comercio se muestra, por el momento al menos, bastante parco en las compras.

REAL ORDEN ACLARATORIA

Por el Ministerio de Ultramar se ha dictado una Real orden, á instancia del Fomento de la Producción Nacional de Barcelona y de los exportadores de la Península, aclarando las formalidades de las disposiciones cuarta y quinta del Arancel de Cuba en la forma siguiente:

1.º La factura del productor, ó sea el certificado de nacionalidad, deberá acompañarlo el exportador de la guía de embarque, y quedará archivado en la administración de la Aduana de salida, para que pueda servir en cualquier tiempo de comprobante de la nacionalidad del género.

2.º En la factura de exportación se debe consignar el total peso neto y la total medida del conjunto de piezas de una misma clase que se aforen por la misma partida, expresando al mismo tiempo el peso promedio de cada pieza, haciendo constar en ésta su extensión.

CORREO DE MADRID

13 Octubre 1897.

En el Consejo de mañana se ultimaré el nombremiento del alto personal.

Se ha aplazado la exposición industrial para fines de Octubre.

Hay escasez de noticias de importancia, por eso telegrafio poco; pero en cambio, ayer y hoy han corrido las noticias más estupendas de Cuba, á las que nadie ha podido dar crédito.

El general Blanco ha almorzado esta mañana con la Reina.

Su Majestad le reiteró los deseos de que se mejoren las condiciones en que vuelven los soldados á España.

El general Blanco y Canalejas conferenciaron con el ministro de la Guerra. En esta conferencia se ha tratado del viaje de los primeros á Cuba.

Se cree que Canalejas llevará una gran representación del gobierno y autorizaciones de éste para facilitar la pacificación con el planteamiento de las reformas autonómicas.

Un alto personaje ministerial tenía esta noche impresiones muy optimistas respecto á Cuba y Filipinas.

Declame que el gobierno ha recibido telegramas de los Estados Unidos en los que se afirma que aquel gobierno ha cambiado radicalmente de opinión y de conducta en los asuntos de Cuba.

Respecto á Filipinas sábase por telegrama oficial que se espera en breve un suceso próspero para la causa de la paz.

Creo alúdense á la presentación probable de los jefes de la rebeldía, incluso de Aguinaldo.

El gobierno acoge con visible reserva estas impresiones.

Decididamente será jefe del partido conservador el general Azcárraga, im-

posibilitando esta jefatura la inteligencia con el Sr. Silveira.

La campaña de «La Epoca» proclamando aquella jefatura es muy comentada.

Al propio tiempo «El Nacional» arremete cada vez con más brío al Sr. Silveira.

Este tendrá que resignarse á volver al partido que conserva el espíritu de Cánovas ó á continuar siendo jefe de fracción.

Los conservadores canovistas propóñense hacer de la cuestión de la autonomía un arma como la que esgrimieron otra vez con motivo de la abolición de la esclavitud.

El gobierno combatirá en las elecciones á los conservadores que tomen esta actitud y se inclinará del lado de los silveiristas, si éstos no se muestran intranquitos.

EL ZANCARRÓN DE MAHOMA Y LA MONARQUÍA

Antes era creencia general en nuestra patria, y todavía es cierto para muchos, que el sepulcro de Mahoma en la Meca se sostiene en el aire. Y por cierto que al hablar de ese difunto que tan maravillosa sepultura ha logrado y que tan profunda veneración inspira á muchos millones de hombres, nuestra gente le llama el zancarrón de Mahoma para expresar su desprecio rencoroso hacia el fundador del islamismo.

Pero, en fin, como esto no viene á cuento, prescindiré aquí de las desvergüenzas teológicas que cristianos y moros se dirigen con acompañamiento de garrotazos. Lo que yo quiero recordar, pues me parece oportuno, es que el sepulcro ó zancarrón de Mahoma se halla suspendido en el vacío por medio de dos imanes: uno que puesto en el techo atrae el sepulcro hacia arriba, y otro colocado en tierra, para impedir que el zancarrón se remonte por los aires.

Lo del imán que obra desde el techo, teóricamente me lo explico; lo que no comprendo es para qué se necesita el otro que se halla abajo, pues sin su acción el sepulcro tendería á caer como cayó aquella manzana que fué á dar á Newton en las narices.

Si se me dice que todo esto del sepulcro solicitado en sentido inverso por fuerzas contrarias y suspenso en el aire es puro cuento, yo no lo negaré, pues tan increíble me encuentran los milagros de Mahoma como los prodigios que en la estática se atribuyen á los sabios árabes. Pero también he de decir que esa maravilla del sepulcro suspendido en el vacío la estamos viendo aquí, todos los días y á nadie causa asombro.

¿No está en España la monarquía exactamente lo mismo que el zancarrón de Mahoma en la Meca? Si allí un imán impide que el venerado sepulcro caiga al suelo y se haga añicos, aquí otras fuerzas, que no son naturales como la del imán, sino muy artificiales y falsas por el contrario, pugnan desde lo alto para que la monarquía no venga á tierra y allí se estrelle.

Que desde arriba tiren con desesperada energía los que contrariando una ley natural sostienen el zancarrón monárquico, no debe extrañar á nadie. ¿Qué otra cosa van á hacer los que sólo figuran en el mundo como piezas de ese complicado y artificioso mecanismo destinado á impedir que la monarquía se derrumbe? ¿Te parece, lector, que los mayordomos de semana, y los caballeros, y los gentilhombres, y los chambelanes, y los alabarderos, y los sumilleres de cortina, y las azafatas, y los palafreneros y otros mil que llevan peluquines de estopa, medias coloradas y casacaones, te parece, repito, que todos éstos no han de echar los hígados para sostener esa monarquía de la que comen?

Ya que no puedan elevarla á la altura que alcanzó en otro tiempo, los pobres diablos se contentan con que no caiga del todo, aunque se quede en el aire. Nada más natural.

¿Crees tú que es agradable la situación de un individuo que, abolida la monarquía, se encuentra en medio del arroyo sin más arte de vivir que llevar una llave en la parte de atrás, descender una cortina ó subir con peluca de estopa á la trasera de un coche?

Al considerar todo esto, yo no puedo menos de encontrar disculpa á los que aquí hacen con las instituciones el mismo papel que el imán con el zancarrón de Mahoma en la Meca.

¡Pues apenas debe ser triste para un sumiller de cortina verse en el porvenir con una espuerta de ladrillos sobre el hombro! ¿No ha de rechazar con horror un mayordomo de semana la triste perspectiva de arrastrar por esas calles un piano de manubrio ó bajar á la estación llevando un baul á cuestas?

A mí que no me digan; todas esas personas y otras muchas que más ó menos inmediata y directamente viven de la monarquía, se han de resistir como gatos panza y arriba á que el país deje de invertirse en llaves doradas, penachos de caballos y pelucas de estopa muchos millones.

ELADIO DE LEZAMA

VARIAS NOTICIAS

Por falta de número no pudo celebrarse el Ayuntamiento la sesión ordinaria que estaba señalada anteayer á las seis de la tarde.

Hay se reunirán en segunda convocatoria.

Han sido designados por la Cámara de Comercio para formar parte de los tribunales de examen para perito y profesor mercantil en esta Escuela Superior de Comercio, los señores D. Carlos Faes y D. Manuel Clavel.

Editada por una casa de Barcelona publicará en breve el catedrático de esta Escuela de Comercio, D. Rafael Campos Vassallo, la «Historia general de los adelantos mercantiles é industriales y de los aranceles de Aduanas desde los tiempos más remotos».

Ha fallecido en Rojales, donde se encontraba accidentalmente, el antiguo y probo empleado de Hacienda D. Tomás

Richart, persona conocida y estimada en esta capital.

Nuestro pésame á la familia del finado.

—Anteanoche debutó la compañía de Tonino-Antonet, en nuestro teatro Principal, estuvo bastante concurrido.

La compañía resulta muy aceptable en general, considerándose algunos artistas de verdadero mérito, como el «jongleur» Harbu och (conocido y aplaudido de nuestro público por Mr. Mephistophele); los saltadores Boni, Yoni y Toni, el gracioso y noble Antonet, Fregoli II, que fue extraordinariamente aplaudido en la comedia que representó, desgranando ocho papeles distintos, y Mamade Guillamue, que á más de ser una célebre equilibrista, es una hermosísima mujer.

El público salió complacido del espectáculo.

—El día 14 de Noviembre se verificará en Madrid una corrida á beneficio del infortunado matador de toros Juan Ruiz «Lagartija», que ha quedado manco de la mano derecha á consecuencia de la herida que sufrió toreando en dicha plaza el año pasado.

—A pesar de los pronósticos de los astrónomos, siguen las lluvias «reservándose».

Los horizontes han estado todo el día de ayer cubiertos por el celaje, pero la temperatura sigue elevada y haciéndonos temer que las lluvias, hoy tan necesarias, se retardarán.

—Ojalá nos equivoquemos para bien de la agricultura, que tan necesitada se encuentra de los beneficios de las lluvias.

—A mediados del próximo Noviembre contraerá matrimonio la simpática hija de nuestro amigo D. Vicente Domingo, Conchita, con el joven oficial del Banco de España, D. Benito Lorenses.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA



VAPORES «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Oorominas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Esplanada 30.

SERVICIO DIRECTO ENTRE ALICANTE Y MARSELLA



EL VAPOR SITGES HERMANOS

Sale de este puerto directamente para ARGEL todos los lunes á las tres de la tarde.

Admite carga y pasajeros á precios muy económicos.

Para fletes y demás informes, dirigirse á su consignatario en Alicante, Eduardo Galiana, San Fernando, 30.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante, por sus admirables vistas topográficas y su excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía.

Hay ostras frescas.

San Fernando y Esplanada de España.

DESPACHOS

(POSTALES Y TELEGRÁFICOS)

Madrid 14 (2:50 t.)

Han quedado firmados los nombramientos de capitanes generales de Aragón, Baleares y Canarias, á favor respectivamente de los generales Suarez Valdés, Moño y Montero.

Para segundo cabo de la capitania general de Cuba, ha sido designado el general Gonzalez Parrado.

El general Melguizo está nombrado comandante general de la primera división del quinto cuerpo de ejército, Madrid 14 (8 n.)

Oficial Habana último desembarco filibustero cogidos millón cartuchos.

—Banco Inglaterra subido descuento tres.

Bolsa: 65'00—30'60

IMP. A. CARGODE V. SOLER

pedir consejo á mis años. Allí descubrí en un rincón una pobre araña tejiendo su tela. ¡Bah! dije, este miserable insecto sabe más que yo; bien me aconseja: no he de hacer sino imitarle. ¿Qué otra ambición cabe en mí?

En esto estaban el nieto y la abuela, cuando oyeron agudísimos lamentos; corrieron, guiados por ellos, y encontráronse á la puerta de la casa con un hombre, pálido, con los vestidos desgarrados por miles de girones y la piel por multitud de heridas que le inundaban de sangre.

—¿No me reconocéis?—dijo con apagada voz aquel desgraciado;—soy tu hermano; soy vuestro nieto.

Era, en efecto, el segundo de los hermanos, aquel que tan precipitadamente había salido de la aldea.

—¿Cómo! ¿Tú así? ¿Tú en tan desgraciada situación y estado tan lastimoso, cuando de ti esperaba yo la mejor fortuna?—dijo con aflicción la pobre abuela.

Socorrieron al pobre herido, vendáronle, y luego que hubo reposado, habló el infeliz con débil voz.

—Abuela, hermano mío, salí, como visteis, lleno de energía; no me detuve á pensar en el objeto de mi viaje; creíame bien informado de todo, y dí en correr desatinadamente tras una soñada y fantástica prosperidad.

Llegué á un gran pueblo; era tiempo de

Dicho se está que no pudieron oír con tranquilidad los nietos tan dolorosa exclamación, y salieron resueltamente de casa de la anciana con ánimo de buscar fortuna.

—Marchemos; vaya cada uno á buscar un prudente consejo, y separémonos,—exclamó el menor de los hermanos.

—Sea,—dijeron los otros.

Y cada cual tomó diverso camino. El mayor, preocupado y triste, antes de salir del pueblo, subióse á meditar al oscuro rincón del desván de una casa derruida, y por lo cual deshabitada.

El segundo, muy al contrario, salió desde luego de prisa, bajando precipitadamente por el camino del pueblo, desde lo alto del monte hasta un hermoso valle cubierto de flores, y allí dió en ir de un lado á otro, acelerando cada vez más su paso, como si caminara sin reflexión.

Y el más pequeño, pensando, y á la vez andando, perdióse en el fondo de un bosque.

II

Pasaron días tras días y no se supo de los nietos.

Pasaron meses, y la abuelita, que durante este tiempo vivió de la caridad de sus ve-

E. BOTI CARBONELL

Ferreteria

MAYOR 13.15 y 17

LOS CHORICEROS

CAFES TOSTADOS.—Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases caracolillo, Puerto Rico y Moca que diariamente se traen a consecuencia de su gran venta, en el acreditado establecimiento de **MARIANO ALVAREZ**, (Los Extremeños) y por ser excelente paladar y exquisito aroma, los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hay grandes cantidades de las más exquisitas y escogidas mantecas de Dinamarca y del país, enriquecidos Gruyere y bols; plato, en galletas, dátils y avicenas; en licores, vinos y embaldidos, podemos asegurar que tiene esta casa en seruida que reúne todas las condiciones de bondad y baratura que puede darse en esta especie.

MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMEÑOS, PRINCESA, 19

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente, es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, clorosis, escarfulismo y las enfermedades que se originan por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético tónico amargo, y como tal, poderoso digestivo, facilitando la formación de peptonas.

La desfosforación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método de su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante; a su autor V. Benet, Madrid, Melchor García, Capellanes, 1, duplicado, principal. Barcelona, Sres Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor—Alcoy, señora Viuda de Alfonso; Almagre, don Emilio Guzman; Aspe, don Francisco Bobez; Barcelona, doctor Trencs, sucesor de Ferrer; Madrid, Botella y Miguel, sucesor de doctor S. mon; Jativa, Martinez y don Rafael Cantó; Valencia, Andrés y Fabiá; San Vicente 22, y en todas las principales farmacias de España.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FABRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarner

ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

Se sirven pedidos con sus correspondientes, según su importancia.

COMPANIA DE NAVEGACION á vapor de los SRES. SALINAS HERMANOS

SERVICIO DIRECTO, FIJO Y REGULAR ENTRE

Alicante y Orán

por el vapor de gran marcha

NUEVO CORREO DE ALICANTE

Salidas de Alicante para Orán todos los martes a las cuatro de la tarde

Salidas de Orán para Alicante todos los viernes a las cuatro de la tarde

Se admite cargo y pasaje, ofreciendo el esmerado servicio que tiene ya suficientemente acreditado.

Consignarios: **D. J. Salinas Sempere, Plaza de Isabel II, número 11.**

La Cerámica Alicantina de Hijos de Jaime Ferrer y Compañia

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcciones.

Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono número 161.—DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, número 39, teléfono número 137.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos, en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos a este centro de instrucción.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

cinos, había cansado ésta y hallábase cada vez más necesitada, cada vez más desnudita cada vez más triste.

Más llegó la primavera siguiente, al año justo de haberse ausentado los tres aventureros, y la abuelita, que había perdido la esperanza de volverlos a ver, sintió una profunda melancolía, y quedábase horas largas mirando al término del camino, que se perdía serpenteando por el valle, mirando allá, a lo lejos del campo, donde el azul del cielo y el verdor de la tierra se juntan, y donde los azulados ápices de las montañas recortan el espacio.

—Quizá vengan,—se decía,—no deben haber muerto.

El Dios bueno y misericordioso los habrá favorecido.

Una tarde vió a las golondrinas que por la primavera llegan de tejanos países.

—Los ví, los ví, los ví,—decían una a una al pasar en recto, bajo y tendido vuelo junto a la anciana.

III

—¡Há de casar!—gritaba pocos días después un hombre golpeando al mismo tiempo en la puerta.

—¿Quién llamará?—se preguntó, no sin sobresalto, la abuela.

Y vió delante de sí un mozo vestido por una larga blusa y con la cabeza cubierta con una gorra de hule.

Era el mayor de los nietos. ¡Qué alegría!

—¡Oh, Virgen Santísima!—exclamó la anciana.

—¿Ya estás aquí tú?—Gracias al Dios de las misericordias que tiene compasión de los pobres! ¿Vendrás rico?

—No, abuela,—contestó el joven.—Fuíme a la ciudad y entré en un telar; aprendí a tejer, y os traigo no más que un vestido para el invierno y algunos escasos ahorritos.

—Menos mal; no ha de ser muy próspero nuestro destino. ¿Qué habrá sido de tus hermanos? ¿Habrán logrado fortuna? ¿Habrán muerto? No sé qué pensar. Tú, al fin, me podrás mantener.

—Difícilmente, por ahora;—replicó el joven,—porque mi trabajo apenas da para mal comer yo, molestándome mucho. ¡Si supiera dirigir la gran máquina de la fábrica, otra cosa sería; pero no sé. ¡Es bien triste que aquella gran masa de hierro valga más que cincuenta hombres!

—¿De nada más que de esto, te han servido los consejos del consejero que buscas?

—Yo, abuela, como era el más torpe y el más viejo de los tres, quedéme triste pensando en un desván, pues me avergonzaba

LÍNEA DE VAPORES RÁPIDOS

PEREZ Y HERMANO DE VALENCIA

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE

Alicante Valencia y Barcelona

Salidas de Alicante todos los martes.

Id. Valencia, miércoles.

Id. Barcelona, sábados.

Por el acreditado y veloz vapor español PEREZ, capitán D. E. Llopis.

Admite carga y pasaje.

Los señores viajeros podrán disfrutar durante la travesía de las inmejorables condiciones que reúne este vapor, con lujosos camarotes, luz eléctrica y camarotes independientes para señoras.

Agente en Alicante: Sres. Clemente hermanos, calle de la Victoria, número 3.